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Ф  Флаг соревнования

В КНИГЕ 
ПОЧЕТА

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета, 
президиум облсовпрофа и 
бюро обкома ВЛКСМ под
вели итоги соревнования го
родов и районов области за 
IV  квартал 1980 года. Вто
рое место присуждено Ков- 
дорскому району.

По итогам второго полу
годия в областную книгу 
Почета занесены коллекти
вы предприятий, организа
ций, цехов, участков, смен, 
экипажей, бригад и передо
вики производства. Среди 
них: .

Буровой участок рудника 
«Железный» (начальник уча
стка В. М. Абрамов). При 
плане на' полугодие —  151 
тысяча погонных метров 
взрывных скважин буриль
щики участка прошли 
153.814 метров (101,9 про
цента).

Участок флотации обога
тительного комплекса (на
чальник участка А. В. Смир
нов, парторг П. П. Карелин, 
профгрупорг Г. Ф . Бодря
ков, |;рупкомсорг Н. В. Бул
кина). При задании 305 ты
сяч тонн апатитового кон
центрата технологи участка 
выпустили 305.961 тонну и 
выполнили все требованив 
по качеству.

НЕДЕЛЯ 
ДВАДЦАТЬ ЧЕТВЕРТАЯ

На обогатительном ком
плексе впервые с начала 
вахты победителем стал кол

лектив участка обогащения 
(начальник И. А. Попов, 
партгрупорг В. Г. Гладыш- 
кин, председатель цехкома 
3. И, Лесникова), который 
выпустил сверх плана неде
ли 8.161 тонну железного 
концентрата (103,7 процен
та).

Лучшей на участке при
знана смена А. И. Кутарен- 
ко (профгрупорг Т. А. Гу- 
лынина). При плане 26.030 
тонн она выпустила 30.791 
тонну ж елезного концентра
та. Претензий к качеству 
концентрата у контролеров 
ОТК нет.

В ПОЛТОРА РАЗА
266 кубометров горной 

массы перевез за смену во
дитель цеха технологическо
го транспорта В. П. Спирин. 
Это почти в полтора раза 
больше дневного задания.

СМЕНА ЛИДЕРОВ
Победителем двадцать 

четвертой недели на буро
вом участке рудника «Ж е

лезный» стала бригада А. И. 
Вертебного. При плане 1.037 
погонных метров взрывных 
скважин она пробурила 
1.132.

36.780 кубометров горной 
массы погрузил зкипаж 
ЭКГ-8И № 10 (старший ма
шинист А. И. Тумилович). 
Это на 7.315 кубометров 
больше задания.

Высший результат среди 
экипажей четырехкубовых 
экскаваторов — 24.672 ку
бометра — у экипажа Б. Ф . 
Симонова.

БОЛЬШЕ НОРМЫ
Полторы нормы выполнил 

токарь ремонтно - механи
ческого цеха В. П. Чески- 
дов. Он вытачивал фланцы 
ДУ-100 для реконструируе
мого оборудования корпуса 
обогащения.

Всего на 5 процентов 
меньше выработка у токаря 
В. В. Гореева.

БЕЗ ПЕРЕБОЕВ
Сантехники обогатитель

ного комплекса досрочно 
выполнили предсъездовски* 
социалистические обяза
тельства, исключили срывы 
производства по вине сан- 
техслужбы. Участки стабиль
но обеспечиваются водой и 
теплом.

Руководитель поста на
родного контроля комму
нист Ю . А. Баранов и его 
помощник слесарь - сантех
ник Н. В. Бакинов при р е
гулировке систем отопле
ния сэкономили 33 гига
калорий тепловой энергии 
(по обязательствам 30 ги- 
гакалорий). Отрегулировали 
системы отопления на М О Ф  
и А БО Ф .

В числе выполненных 
предсъездовских обяза
тельств: три вместо двух на
меченных рационализатор
ских предложения, в поряд
ке шефства — сантехработы 
на отдаленной заставе.

А. ГЛУЩ ЕНКО , 
партгрупорг сантех- 
службы обогатительно
го комплекса.

Слет инженерно - техни
ческих работников Ковдор- 
ского ГОКа подвел итоги 
выполненив личных творче
ских планов. Названы имена 
лучших. Директор комбина
та А. И. Сухачев вручил по
бедителям социалистическо
го соревнования Почетные | 
грамоты. Среди награжден
ных — начальник хвостоюго 
хозяйства обогатительного 
комплекса 8. Ф. Белов (сле
ва).

Участники слета приняли 
обращение, я котором при
зывают всех инженерно-тех
нических работников пред
приятия систематически 
улучшать качество работы, 
приложить все силы к до
срочному выполнению пла
на одиннадцатой пяти легки.

Ф ото  Н. Ганиевой.

ф  У смежников---------------------------
ЧЕРЕПОВЕЦКИЙ 

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ЗАВО Д

В кислородно-конверторном цехе выплавлена сто
тысячная тонна металла со дня пуска нового производ
ства. Потребность прокатчиков в этой продукции вели
ка, поэтому конверторщики стремятся быстрее наращи
вать производство металла. Если на выплавку первых 
50 тысяч тонн стали потребовалось больше двух меся-

ф  Ю билей

цев, то на получение следующих 50 тысяч затрачено все
го 18 суток. * * *

На второй аглофабрике начались восстановительные 
работы. Завершен ремонт агломашины № 6. На участке 
сортировки в январе ремонтники выполнили строитель
но-монтажные работы на 53,5 тысячи рублей. Па очере
ди — реконструкция пластинчатого конвейера и ремонт 
агломашины № 8.

(По материалам газеты «Череповецкий металлург»).

ф  Лидеры рабочей недели
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К о м с о м о л ь с к е -  
м о л о д е ж н а я  

сме на  м а с т е р а  
6.  Н. Васильева
Коллектив технологиче

ской смены .№ 4 участка 
дроблеДия за 26 педель 
предсъездовской вахты обя
зался продробигь сверх пла
на 50.000 тонн руды. 8 фев
раля сверхплановый счет 
уже достиг 50.255 тонн.

На вопросы отвечает мас
тер смены Виктор Николае 
вич Васильев.

— Как складываются от
ношения с партнерами по 
производственному циклу?

— Можно сказать, что по
чти нормально. Во всяком 
случае, не будь ритмичной 
подачи руды, коллектив не 
шел бы с опережением пла
на дробления. В целом же 
по участку есть претензии 
на сбои в подаче руды в 
первый, четвертый и вось
мой часы смены.

Нашу смену подводит 
иногда только четвертый — 
обеденный часу Но, при этом 
мы знаем, что идет отгрузка 
на складе руды, то есть к 
Комсомольске - молодежно
му коллективу экскавации 
нет претензий. А в бункеры 
в этот час все же руды под
возится меньше.

По вине обогащения про
стоев не было, там всегда 
готовы принять плановое 
количество дробленой руды. 
Мы же, случается, подво
дим — 9 февраля полсмены 
простояли: неполадки со 
средствами КИП.

— С количеством — по
нятно. А как рудник выдер
живает качественные пока
затели?

— В последнее время из
менился характер руды. Мы 
к нему еще не приспособи
лись. Один из основных по

казателей качества по дроб
лению — 14-процентный пре
дел класса «плюс 20 мм», а 
в январе он достиг 15,7 про
цента.

Надо принимать меры, а 
где конкретно, не знаем. 
Нет опробования руды по
сле среднего, мелкого дроб
ления. Желательно бы и 
перед средним брать пробы, 
а после грохочения — в обя
зательном порядке. Но это
го нет, и остается только га
дать, на какой операции 
технологического процесса 
допускаем снижение качест
ва.

Вторая загвоздка также 
связана с рудой,, идет пере: 
увлажненная. С участка эк
скавации отвечают: берите, 
какая есть, а другой в 
карьере нет. В результате 
руда смерзается в прием
ных бункерах, и дробление 
не застраховано от непред
виденных остановок.

Но нельзя сказать, что 
все гладко на участке 
дробления. Если простои 
технологического порядка 
объясняются зависаниями ъ 
бункерах, то чисто наши не
дочеты приводят к простоям 
из-за неполадок в механи
ческой и электрической ча 
сти оборудования.

Следовательно, возможно
сти для окончательного уре
гулирования технологиче
ского процесса очевидны: по
высить внимание к обслужи
ванию оборудования-и убе
дить партнеров обратить 
внимание на характер руды. 

* * *
Фото Н. Ганиевой.

А. А. Мишуринская — ве
теран обогатительного комп
лекса. Восемнадцать лет она 
управляет мостовым краном. 
Производственные успехи 
Антонины Александровны 
отмечены Ленинской юби
лейной медалью и медалью 
«За трудовую доблесть».

Член КПСС с 1958 года
А. А. Мишуринская была де
путатом Апатитского горсо
вета трех созывов.

Недавно Антонину Алек
сандровну поздравили с пя
тидесятилетием товарищи по 
работе. А также младшие 
сестры Глафира и Алевтина, 
которых она помогла вырас
тить, поднять на ноги, на
учила любить труд.

На все сто процентов
Обогатители Ковдорского 

ГО Ка гордятся тем, что в 
1978 году железному кон
центрату присвоен государ
ственный Знак качества.

И все же закономерная 
гордость не мешала созна
вать, что тогда, около трех 
лет назад, коллективу был 
выдан аванс под будущ ие 
достижения. Да и почетный 
пятиугольник касался лишь 
продукции, предназначен
ной для внутренних рынков 
сбыта. Испытательный трех
годичный срок должен был 
определить категорию каче
ства железного концентрата 
для экспорта.

Достоин ли весь выпус
каемый Ковдорским ГОКом 
железный концентрат пред
ставления на высшую кате
горию качества —  пред
стояло решить государст 
венной аттестационной го- 
миссии. Она пробыла на 
комбинате с 3 по 6 ф евра
ля. В составе комиссии;

старший инженер Всесою з
ного объединения «Союз- 
промэкспорт» В. И. Торга
шки (председатель), заве
дующий лабораторией обо
гащения института «Механ- 
обр» С. И. Журавлев, стар
ший инженер отдела обога
щения 8ПО «Союзруда» 
Ф. М. Ростовская, старший 
инженер М урманской об
ластной лаборатории гос- 
надзора за стандартами 
Л. А. Васильева.

Годы десятой пятилетки 
были для коллектива ком
бината .наполнены поиска
ми технических решений и 
резервов производства, что
бы в условиях реконструк
ции .не только не снизить 
объемы производства, но и 
ежегодно повышать их. За 
пятилетие среднегодовой 
рост выпуска железного 
концентрата составил 7 про
центов. Для этого объемы 
добываемой горной массы 
пришлось увеличить на 11

З а  с т р о к о й  

п р о е к т » ,  ^  
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процентов, а грузооборот 
технологического транспор
та —  на 14,4 процента. 
Сверх плана обогатители вы
пустили за пять лет 231 ты
сячу тонн железного кон
центрата.

Укреплялось содружество 
коллектива с объединени
ем «Союзпромэкспорт», За 
предыдущ ие 16 лет комби
нат поставил на экспорт 10 
миллионов тонн железного 
концентрата, за последнее 
пятилетие годовой объем 
поставок увеличился вдвое.

Росли и качественные по
казатели. Содержание же
леза в концентрате увели
чилось с 62 процентов в 
1963 году до 63,4 я 1980 го

ду. Реконструкция МОФ с 
переходом ив двухстади
альное измельчение руды, 
которав завершится в 1981 
году, позволит повысить 
этот показатель.

Более 70 научно - иссле
довательских и опытно-про
мышленных работ выполне
ны различными институтами 
для изыскания оптимальной 
технологии и глубины обо
гащения концентрата и ком
плексного использования 
отходов' ж елезорудного 
производства.

В настоящ ее время Ков- 
дорский ГО К поставляет же
лезный концентрат Черепо
вецкому металлургическо
му заводу, М агнитогорско
му горно-металлургическо
му комбинату и «Союзпром- 
экспорту». Содержащ иеся 
в рудах примеси определя
ют специфические особен
ности концентрата, его ка
чество и промышленную 
ценность. По заключению 
институтов «М ехакобр» и 
«Механочермет» зарубеж 
ные аналоги ковдорского 
железного концентрата не
известны.

Долголетняя практика ме

таллургов Череповца и ре
зультаты исследований по
казали, что ковдорский кон
центрат содержит в два ра
за больше примесей леги
рующих компонентов, чем 
оленегорский. В нем со
держ ится менее 1,5 процен
та кремнезема и около 6- 
6,5 процента магнезии, 
Ввод ковдорского концент
рата в шихту, по данным 
Череповецкого металлурги
ческого завода, сокращает 
расход известняка на тончу 
агломерата и выход шлака,

Очень показательные циф
ры: выход шлаков на ЧМЗ 
до 1962 года (с применени
ем .только  оленегорского 
концентрата) составлял 550 
— 600 килограммоя на тон
ну, а с вводом в шихту коа- 
дорского концентрата со- 
кратился до 380— 400 кило
граммов.

Применение ковдорского 
концентрата позволило пол
ностью решить проблему 
обессернвания чугуна на 
Череповецком металлурги
ческом заводе, освоить вы
плавку беспрецедентных по

(Окончание на 2 sip.)



ф  Почетное призвание пропагандиста'

Необычно началось очередное занятие в системе политучебы коммунистов обогати
тельного комплекса. Работники Дворца культуры подготовили для слуйиателей устный 
журнал «Дела и думы — тебе, партийный съезд». Страницы журнала пюведали о пере
довиках производства, лидерах ударной трудовой предсъездовской вахты. В нх честь 
прозвучали песни в исполнении Анатолия Павлова.

Фото.Н. Ганиевой.

ф  Колдоговор

Коллектив-тебе, ты—коллективу
СЕГОДНЯ В АКТОВОМ ЗАЛЕ УПРАВЛЕНИЯ КОМБИНАТА ПРО

ХОДИТ ПРОФСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ КОВДОРСКОГО ГОКа, ПО
СВЯЩЕННАЯ ВЫПОЛНЕНИЮ КОЛЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРА ЗА 1980 
ГОД И ЗАКЛЮЧЕНИЮ КОЛЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРА НА 1981 ГОД.

Звонкий хоровод
В прошедшей пятилетке 

ясли-сады Ковдорского 
ГОКа пополнили «Журавле
нок», «Петушок» и «Коло
бок». Справил новоселье и 
«Колокольчик». Теперь де
ти работников комбината 
гтарше трех лет полностью 
обеспечены местами в до
школьных учреждениях.

В яслях-саду «Петушок» 
создана кр углосуточпая 
группа с санаторным режи
мом и усиленным питанием 
для 25 детей. Летом в по
селок Лейни на дачу вывез
ли 58 детей.

Ремонт обновил помеще
ния и в остальных детских 
комбинатах. Оборудованы 
спортивные Площадки, заве- 
аеиа новая мебель.

Наверное, пора уже гово
рить о необходимости в 
каждом саду выделить по
мещение для бассейна и фо
тария (потребуется только 
небольшая реконструкция 
и оборудование). В «Чайке» 
нужно сделать пристройку 
для спален, проект уже есть.

И уж совсем необходимо 
организовать, наконец, коль
цевой завоз продуктов в 
детские дошкольные учреж
дения. Поскольку это дело 
тюка с места не сдвинулось.

Г. СЕРДЮ КО ВА, 
начальник отдела до
школьных учреждений 
Ж КУ .

Во всех цехах комплекса 
действуют товарищеские су
ды, все случаи нарушения 
дисциплины разбираются на 
собраниях, заседаниях фаб
кома, бюро ВЛКСМ .

В 1980 году на трех чело
век были поданы докумен
ты на увольнения за прогу
лы, семерым перенесли оче
редь на получение жилья.

За нарушения обществен
ного порядка, за нарушение 
правил \ внутреннего распо
рядка 86 человек лишены 
вознаграждения по итогам 
за год. И еще 37 человек— 
за нарушение правил техни
ки безопасности. Это также

прогулу
говорит о нивкой дисциплин 
не.

Особенно тревожит со
стояние дисциплины на хво
стовом хозяйстве, участках 
гравитации, чушки железно
го концентрата и дробления. 
Партбюро и фабком мало 
внимания уделяют «рожпва- 
ющим в общежитиях, а бюро 
ВЛКСМ  вовсе этим не за
нимается.

Н. ЯСХИ ПА. 
председатель фабкома 
обогатительное ком
плекса.

Усеченная база
Новую базу ждали долго, 

но надежды не оправдались. 
По Документам она давно 
вошла в строй, на самом де
ле треть территории не ос
воена. А два склада все 
еще на старой площадке, 
так что груз приходится пе
реваливать два раза. При 
перегрузках материалы 
бьются, нас за это наказы
вают, хотя вины особой нет.

Па базе нет воды, тепла, 
пожарно-охранной сигнали
зации, все это мешает рабо
те. Нет нормальных условий 
труда, отсюда и большая те
кучесть кадров.

В помещениях холодно, 
окна застеклены по-летнему:

в одну раму. Это и есть 
причина простудных заболе
ваний. Потери рабочего вре
мени по больничным листам 
на базе снизить не удается. 
Особенно простужаются 
женщины—работницы скла
дов.

Площадки для складиро
вания и хранения материа
лов очень малы, трудно на
вести порядок. Материалы и 
оборудование складируем 
друг на друга, под снегом 
их не видно, и поэтому так 
много нареканий на бой и 
порчу материалов.

Будущее лето необходимо 
использовать для наведения 
порядка на базе.

Н. К И РЕЕВ , 
грузчик - стропальщик 
базы МТС.

В конце января во втором корпусе Ж К У  открылся 
После ремонта буфет.

Помещение красиво и оригинально отделано деревом.
Это постаралась бригада

, О . Р У Л П Ы  и
Шковлор 
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А. В. Солтана. Слесарь-сан
техник В. С. Соколов, элек
тросварщик В. Н. Тепляков, 
электрослесари В. Н. Шиш
кин и <11. Е. Денисова смон
тировали оборудование для 
подогрева пищи.

ч Фото Н. Ганиевой.

После «текущ его» 
не протекает

Маляры участка текущего 
ремонта приводят в поря
док лестничные клетки, ме
ста общего пользования, 
красят фасады, цоколи, две
ри, вместе с шефами ремон
тируют детские сады. Кро
ме "того, по просьбе жиль
цов делают косметический 
ремонт квартир, плата за 
который вносится в кассу 
Ж КУ . Однако сейчас за
казчики идут к нам неохот
но, только в крайних случа
ях, поскольку не можем 
предложить в требуемом 
ассортименте лако'красоч- 
ные материалы, красивые 
обои.

Имеются в штате и два 
печника. Так как во многих 
деревянных домах пока еще 
печное отопленце, работы 
обоим хватает. Помимо ре
монта печей, они по заяв
кам жилищно • эксплуата
ционных участков выполня
ют каменные и бетонные ра
боты (закладка цокольных 
окон, бетонирование отмо
сток и крылец).

Большая нагрузка у 
бригады плотников.

Г. КАПИТОНОВА, 
мастер участка теку
щего ремонта ЖКУ.

На все с т о  
п р о ц е н т о в

(Начало на 1 стр .)

качеству передельных чугу- 
но», повысить мнтенсиа- 
ность плаекн на 4— 5 про
центов.

По заключению англий
ских фирм, покупателей на
шего железного концент
рата, повышенное содерж а
ние окиси магния в нем по
зволяет значительно эконо
мить доломит.

Все «ышеизложенное и 
стало обоснованием дла 
представления всего выпус
каемого на комбинате же
лезного концентрата на 
высшую категорию качест- 
■а.

Главная заслуга в этом 
достижении принадлежит 
коллективу обогатительного 
комплекса, сумевш ему спра
виться с задачей в сложных 
условиях реконструкции. 
Ведь за два с половиной го
да на одном только участке 
обогащения обновилось 
оборудование на 5,5 мил
лиона рублей. Объемы рос
ли, а качество не страдало.

Поэтому на митинге, по
священном окончанию ра
боты на комбинате государ
ственной комиссии, началь
ник обогатительного ком
плекса А. П. Сидоренко» 
адресовал поздравления в 
первую очередь рабочим и 
инженерно - техническим 
работникам участка обога
щения. Большой вклад внес
ли коллективы рудника 
«Ж елезный» и цеха техно
логического транспорта: 
они обеспечивали комплекс 
рудой в нужном количестве 
и необходимых кондиций.

Творческий труд обогати
телей продолжается. Важно 
обеспечить дальнейшее со- 
вершенстаоеание техноло
гии. Коллектив успешно 
справляется с комплексным 
использованием руды. Воз
можно, недалек тот день, 
когда будут аттестовать на 
Знак качества апатитовый 
и бадделеитовый концент
раты.

Старший инженер «Со- 
юзпромэкспофта» В. И. Тор- 
гашин подчеркнул, что ре
кламаций от зарубежных 
фирм на продукцию не бы
ло. Члены государственной 
комиссии побывали в це
хах, прошли всю цепочку 
превращения руды в кон
центраты. И сочли нужным 
отметить: на обогатитель
ном комплексе уделяется 
должное анимание техниче
скому прогрессу, внедре
нию новой технологии и со
вершенствованию обогаще
ния.

В обоснование решения 
комиссии входит и комплекс 
намеченных обогатителями 
мероприятий. Это и двухста
диальное измельчение, и 
внедрение систем опробо
вания, контроля, диспетче
ризации, автоматизации тех
нологического процесса 
(1981— 1985), разработка и 
внедрение нормативно-тех
нической документации для 
улучшения ж елезорудного 
производства, разработка и 
внедрение планов, карт ших
товки и отбора железного 
концентрата со склада 
(1985 год).

Государственная аттеста
ционная комиссия предста
вила железный концентрат, 
поставляемый на экспорт, 
на присвоение Зиаиа каче
ства высшей категории.

Митинг в честь этого со
бытия открыл секретарь 
парткома комбината Ф. Н. 
Никитин. Главный инженер 
Ковдорского ГОКа А. А. 
Новиков рассказал, как кол
лектив комбината добился 
цели.' На митинге выступили 
такж е: начальник обогати
тельного комплекса А. П. 
Сидоренков, председатель 
государственной комиссии
В. И. Торгашин, заведую 
щий промышленно - транс
портным отделом райкома 
КПСС Г. К. Горюнов.

Е, ТРУБИ Н.

Флвг соревнования

Идущие впереди
Профком Ковдор

ского ГОКа подвел ито
ги социалистического 
соревнования за чет
вертый квартал 1980
года. Победителями
признаны:

КО Л Л ЕКТ И ВЫ  УЧАСТ
КОВ: гравитации обогати
тельного комплекса (на
чальник А. М. Милованов, 
председатель цехкома А. В. 
Абрамов); буровых работ 
рудника «Железный» (на
чальник В. М. Абрамов,
профгрупорг А. И. Вертеб- 
ный); металлоконструкций 
ремонтно - механического
цеха (начальник В. В. Аб
рамов, профгрупорг Б. Е. 
Трефнлов); кислородно-ком
прессорной станции знерю- 
цеха (начальник Л. И. Гу
щин, профгрупорг Р. В. Гу 
щина ); электроремонтиый 
электроремонтного цеха 
(начальник А. А. Сосиов, 
профгрупорг А. И. Мандры- 
ка).

КО Л Л ЕКТ И ВЫ  СМЕН: 
№ 4  участка дробления 
(сменный мастер В. Н. Ва
сильев, профгрупорг Н. В. 
Вошинииа); № 1 участка 
флотации (сменный мастер 
П. Н. Гулынин, профгруп
орг Н. С. Гущина); Mr 2 
участка сушки железоруд
ного производства (сменный 
мастер И. А. Яхкн, проф
групорг В Г. Бушмарева); 
,N1 4 хвостового хозяйства 
(мастер В. С. Гаврилкж, 
профгрупорг Д. А. Корнее
ва); 1 участка сушки
апатитового производства 
(сменный мастер В. А. Кар
пинский, профгрупорг О. Е. 
Селиванова); Jlfc 4 участка 
гравитации (сменный мастер
B. Г. Пархоменко, проф
групорг Т. В. Павлова); 
Л« 2 участка обогащения 
(сменный мастер А. И. Ку- 
l a p e n K O ,  профгрупорг В. И. 
Бондарева), — обогатитель
ный комплекс; № 1 бурово
го участка рудника «Же
лезный» (сменный мастер 
Ю. В. Комиссарчук); смены 
Н. Е. Поляковой. Н. А. Лу
невой отдела технического 
контроля.

КО Л Л ЕКТ И ВЫ  СЛУЖ Б: 
с.антехслужбы (начальник 
Л. Ф. Захарчук, профгруп
орг А. А. I  ришко); мех- 
службы участка флотации 
(начальник А. А. Захаров, 
профгрупорг Л. П. Форофо- 
нова); электрослужбы уча
стка флотации (старший 
электрик А. В. Селиверстов, 
профгрупорг А. В. Карпин
ский) — обогатительный 
комплекс.

КО Л Л ЕКТ И ВЫ  ЭКИ П А 
Ж ЕЙ : БелАЗа J*  111 (во
дители В. В. Князев, В. А. 
Михайлов, М. В. Соболев); 
БелАЗа Л» 138 (водители
C. М. Зайков. С. А. Шемя
кин, В. В. Н и к а  л ю к ); 
БелАЗа Лк 12 (водители 
Г. П. Казначеев, А. Ц. Те- 
шев, А. В. Осовский); 
БелАЗа № 141 (водители
В. Д. Помаскин, В. И. Собо
лев, В. Н. Индюков, О. Б. 
Юшков); ЭКГ-8И А» 5 
(старший машинист В. А. 
Козинец); ЭКГ-4,6 № 18 
(старший машинист Н. Е. 
Дурягии); СБШ-250МН Af« 3 
(старший бурильщик А. И. 
Вертебиый); ДЭТ А6 40 
(старший машинист И. А. 
Сафонов).

КО Л Л ЕКТ И ВЫ  ГРУПП: 
по ремонту электротехниче
ских приборов цеха К И Пи А 
(бригадир В. П. Петухова); 
линейно - кабельных соору
жений ЦТДиС (мастер 
Ю. А. Витоль).

КО Л Л ЕКТИ ВЫ  БРИГАД: 
Afc 11 цеха технолог ическо- 
го транспорта (бригадир 
Р. А. Катаев, профгрупорг 
И. И. Дорофеев); электро
монтеров - электрообмотчи
ков электроремонтного цеха 
(бригадир Е. А. Шонина, 
мастер В. Е. Рапопорт).

ЛУЧШ ЕЕ! лабораторией 
признана лаборатория экс
плуатации автоматики цеха 
КИПиА (начальник Л. А. 
Могильный).

Лучшим бригадиром на
зван бригадир мехслужбы 
участка гравитации обога
тительного комплекса В. С. 
Королев.

ЛУЧШ ИМ И ПО ПРО 
ФЕССИИ ПРИЗН АНЫ : 
бункеровщик участка дроб
ления Ерюхина Тамара Оси
повна, слесарь участка 
дробления Зверев Дмитрий 
Иванович, электрослесарь 
участка флотации Берсенев 
Николай Александрович, 
флотатор Бодряков Генна
дий Федорович, грузчик уча* 
отка сушки железного про* 
изводства Беляков Леонид 
Алексеевич, машинист кон* 
вейера участка сушки же* 
лезного производства Груба 
Валентина Ивановна, сле
сарь сантехслужбы Белоу* 
сов Александр Александро
вич, слесарь ремонтного уча
стка Титов Альберт Ивано
вич, бригадир электрослеса
рей хвостового хозяйства 
Денисов Вячеслав Григорь
евич, слесарь хвостового хо
зяйства Кусков Николай 
Николаевич, машинист кой» 
вейера участка сушки апа
титового производства Ко- 
ломыцкая Людмила Афа
насьевна, фильтровщик уча
стка сушки апатитового про
изводства Шипкова Вера 
Георгиевна, слесарь участка 
гравитации Семенов Ста
нислав Анатольевич, брига
дир слесарей участка грави
тации Горбунов Павел Ми
хайлович, бригадир слесарей 
участка обогащения Салац- 
кий Владимир Анатольевич, 
электрослесарь участка обо
гащения Панкратов Алек
сей Васильевич, электросле
сарь кранового хозяйства 
Кольцов Владимир Борисо
вцу — обгатительный ком
плекс;

машинист экскаватора 
Козлов Валерий Алексеевич, 
помощник машиниста экска
ватора Панов Сергей Алек
сандрович, электрослесарь 
Перепечаев Александр Сер
геевич. электромонтер Вол 
ков Михаил Петрович, сле
сарь Тянников Владимир 
Федорович; токарь Кузне
цов Борис Алексеевич — 
рудник ̂ «Железный»;

слесарь - котельщик ' ре
монтно - механического ’цеха 
Букатенко Геннадий Степа
нович;

сливщик горюче-смазоч
ных материалов Карзуничев 
Анатолий Аркадьевич, авто
крановщик Прохоров Нико
лай Васильевич — цех под
готовки производства;

слесарь по канализация 
Бритвин Владимир Михай
лович, лаборант химическо
го анализа Демьяненко Раи
са Павловна, аппаратчица 
воздухоразделения Макеева 
Надежда Александровна, 
электросварщик Крутов Ва
лентин Степанович энер
гоцех;

электромонтер Басько Ни
колай Петрович, электро
монтер - релейщик Непобе* 
димнев Михаил Иванович, 
электромонтер - обмотчик 
Мандрмка Антонина Ива
новна — электроремонтиый 
цех;

слесарь цеха заводских 
лабораторий Волов Алек
сандр Григорьевич;

контролер Данько Свет
лана Николаевна, лаборант 
Кадушкина Людмила Алек
сандровна 1— отдел техни
ческого контроля;

слесари цеха КИПиА Дя- 
кова Татьяна Ивановна я 
Самсонов Андрей Валеити» 
нович;

электромонтеры ЦТДйС 
Олейник Андрей Борисович 
и Михайлин Николай Пав
лович;

старший кладовщик базы 
материально - технического 
снабжения Соколова Вален
тина Васильевна.



ф Солнечный цех ---

Надежные 
друзья

г Давняя дружба связыва
ет коллектив яслей-сада 
«Колокольчик» с работника
ми  ̂ специализированного 
СМУ. Еще с тех пор, когда 
и спецСМУ не было, а был 
Ковдорокий участок Олене
горского PC У. И «Коло
кольчик» еще размещался 
(единственный из садиков 
в городе) в деревянном зда
нии.

Здание деревянное, а де
ти болели пореже, чем в бо
лее благоустроившихся 
яслях-садах. И Помогали 
охранять здоровье ребяти
шек — шефы. Утепляли по
мещения, старались, чтобы 
было сухо и не гуляли 
сквозняки.

Но. уже неудобно было 
оставаться в старом здании, 
когда кругом такие совре
менные детские комбинаты. 
И «Колокольчик» переехал. 
В новое помещение, которое 
выстроили те же старые 
друзья. Много фантазии, 
выдумки приложили строи
тели из спецСМУ.

И не остановились, сдав 
садик с оценкой «отлично». 
Продолжают благоустраи
вать территорию: скамейки, 
песочницы, лианы, навесы, 
качели. .

А еще шефы собираются 
построить ав'годром, чтобы 
можно было учить детей 
правилам дорожного дви
жения. И, может быть, фон
тан для игр с водой на пло
щадке. А в здании — бас
сейн.

Когда я иду к шефам, то 
знаю: там встретят с пони
манием и обязательно помо
гут. Такая уж сложилась 
традиция, внимательные и 
заботливые люди наши ше
фы.

Л. СТЕПАНИШ ИНА, 
заведующая яслями-са
дом «Колокольчик».

Взгляд со сцены
~Ф После спектакля Щ

Умолкли последние апло
дисменты. Погасли огни 
рампы. Зрители поселка 
Еиский, как и ковдорчане, 
тепло' приняли новый спек
такль народного театра 
Дворца культуры Ковдор
ского ГОКа «Беда от неж
ного сердца».

Бее три дня. что старин
ный русский водевиль шел 
на сцене ДК, зал был пе
реполнен. Отзывы о спек
такле в основном хорошие. 
Правда, раздаются н сер
дитые голоса. Но строгие 
критики забывают, что пе
ред ними народный театр, 
а не театр на Таганке. А 
и^ожет быть, это и хорошо, 
что от самодеятельных 
артистов ждут такого вы
сокого взлета?! Значит, 
считают, что способны они 
иа большее, верят в них.

Ну, а сами исполнители? 
Как они оценивают свой 
спектакль? Чем запомни
лась им премьера? Первое 
слово ветерану театра Вик
тору Васильевичу Аверья
нову (формовщик КПП 
треста «КовдОрстрой»):

— С главной задачей мы 
справились — донесли до 
зрителей все, что задумалй. 
Были, конечно, и погреш
ности. Не без того.

— У меня такое ощуще
ние, что осталось что-то 
недосказанное. Может быть, 
потому, что очень стесня 
лась: первый раз на сцене, 
а в зале столько знако
мых, — поясняет Ирина 
Тенышева (инженер Строй
банка) .

— А я так и не видела 
зрителей, до того труси
ла, — признается вторая

Л( , ■ > ' ; Д'Д,1'" ,

дебютантка Екатерина Оя- 
диенко (инженер отдела 
проектов производства ра
бот треста «Ковдор- 
строй»), — За кулисы вы
скочишь — тут бы и успо
коиться. Так нет, за осталь
ных еще больше пережи
ваешь.

— Все мы волновались, 
не одна Катя. Я, напри
мер, на премьере до того 
растерялась, что слова за
была. Хорошо еше эту не
запланированную паузу йи- 
кто не уловил, — вспоми
нает Антонина Бредяхина 
(бухгалтер Ж К К  треста 
«Ковдорстрой»). — Иду по 
сцене, а ноги трясутся, не 
заметила, как на подол 
платья наступила.

—  Я только на послед
нем спектакле про зрите
лей забыл. И про то, что 
петь не умею, тоже забыл. 
Все время свои куплеты 
речитативом проговаривал, 
а тут <вдруг запел, — рас
сказывает Михаил Гуслеи- 
ков (художник-оформитель 
КБО ).

— Все щрали хорошо, но 
все равно осталось чувст
во, что не до конца выло
жились, — утверждает ре
жиссер народного театра 
Елена Бормашова. — По
радовали меня дебютантки, 
особенно Тоня Бредихина. 
Как раскрылась! По-хоро
шему удивил Василий Бе- 
лошицкий (взрывник руд
ника «Железный»), На ре
петициях ему не давался 
танец. А на премьере Ва
силий вдруг с такой уве
ренностью запел и такое
танго выдал, честно гово
ря. не ожидала.

Для нас ведь в этом
спектакле самым сложным
было совместить пение и
танцы. Не хватало воде

вильной легкости, отточен
ности. Над этюдами рабо
тали много, а танцами, на
чали заниматься только с 
ноября, А то по 45 минут 
один раз в неделю. Стара
лись, главным образом, во 
время танца не налететь на 
партнеров, не зацепиться 
йогой за декорации.

И как обычно, после 
премьеры кажется, что если 
бы начать заново, сыграли 
бы по-другому, лучше, ин
тереснее. Если решимся 
ставить водевиль Ильфа и 
Петрова «Сильное чувст
во», опыт очень 'пригодит
ся. А пока начинаем ра
ботать над пьесой А. Гель
мана «Мы, нижеподписав
шиеся». Спектакль очень 
серьезный и для исполни
телей, и для режиссера.

А «Беду от нежного серд

ца» мы еще показали жите
лям поселка Полярные Зо
ри и Кандалакши. Очень за
помнились теплый прием и 
творческая встреча с теат
ральным самодеятельным 
коллективом Дворца куль
туры в Полярных Зорях. 
Приятно было услышать от 
коллег доброе слово о спек
такле.

С. РАД ИЩ ЕВСКАЯ.
*  * *

Через пять минут выход. 
Волнуются Василий Бсло- 
шицкий (миллионер Золот
ников) и Михаил Гуслснков 
(сын миллионера).

Последний штрих, и Ни
колай Тихонов превращает
ся в галантного фраицуза- 
парикмахера.

Фото мастера СУ-5, акте
ра народного театра В. Кар- 
науха.

ф Не смолкнет слева'

Партизанка
. Шуре Зайковой было все

го семнадцать, когда она 
црншла в партизанский от
ряд «Полярник». До этого 
девушка работала в госпи
тале в Кандалакше. Береж
но ухаживала она за ране
ными, добросовестно выпол
няла все, что поручали, я... 
рвалась на фронт.

Партизанские будни ока
зались не такими героиче
скими, как Шура себе пред
ставляла. Многому прихо
дилось учиться. И искусст
ву наматывать портянки, 
чтобы ноги не натереть, и 
правильно рассчитывать си
лы в долгом изнурительном 
походе. Осваивать эти пре
мудрости Шуре помогал 
Николай Дмитриенко. Шу
рочка чувствовала себя спо
койнее и увереннее, когда 
рядом был этот надежный, 
внимательный человек. По
рой. когда тяжелый вещ
мешок оттягивал плечи, ког
да ноги отказывались идти, 
когда хотелось только од
ного — упасть в снег, лас
ковый голос друга помогал 
собраться, выстоять. В авгу
сте 1942 года фашистская 
пуля едва не оборвала эту 
дружбу.

Группе Широкова было 
приказано проводить на вра
жескую территорию отца и 
сына Сивикко, которые шли 
на ответственное задание, а 
на обратном пути отвлечь 
внимание фашистов — взор
вать железнодорожное по
лотно подальше от места пе
рехода патриотов.

Справившись с первой 
частью задания, группа че
рез несколько дней и ночей 
вышла к железной дороге.

* Продолжаем публикацию 
воспоминаний партизан, «певав
ших в наших краях и лосстив- 
итх  я S9S0 году партизанскую 
балу в районе Шум*»-гооодка.

Командир" предупредил:
— Всем быть предельно 

осторожными. Мы им такой 
фюйерверк устроим, тошно 
станет. Рвансм мину с наи
большей пользой.

Минеры быстро заложили 
заряд, и вся группа укры
лась в небольшом сосняке. 
Больше десяти часов проле
жали партизаны в засаде. 
Наконец, прошла дрезина, а 
следом за ней появился со
став, набитый гитлеровски
ми солдатами. Короткая 
команда Широкова, несколь
ко томительных секунд, и 
эшелон полетел под откос. 
Уцелели только три послед
них вагона. Пока фашисты 
опомнились и открыли 
огонь, группа короткими пе
ребежками углубилась в ле
сок.

— Еще один бросок, и 
вражеские пули нас не до
станут, — подумала Шура, 
рванулась вперед и вдруг 
медленно осела на землю. 
Тело налилось свинцовой 
тяжестью, к горлу подсту
пила тошнота, в глазах по
темнело.

Санинструктор Шура По
пова бросилась к подруге, 
подхватила ее и чуть ли не 
волоком потащила, не успев 
ни осмотреть, ни перевязать 
раны. Товарищи помогли 
отнести девушку в безопас
ное место. Санинструктор 
наскоро наложила ей повяз
ку на плечо, перебинтовала 
голову. И партизаны сразу 
же двинулись в путь.

Шли быстро, без остано
вок. Вот уже до своих ру
кой подать. Только речку 
преодолеть — и, можно счи
тать, дома. Но двоим не 
суждено было вернуться 
на базу: группу обнаружи
ли фашисты. Прикрывая 
переправу, погибли полит
рук и еше один боец.

Семеро партизан с тяже
ло раненной Шурой на ру
ках шли уже по своей тер
ритории. Шли из последних 
сил. Десять дней, как съеден 
последний сухарь. Кто-то 
пробует жевать ягель. А 
погода словно испытывает 
на прочность: то налетит
снеговой заряд, то хлынет 
дождь, сильный холодный 
ветер пронизывает насквозь.

Только в районе Нямозе- 
ра партизан встретили по
граничники, накормили, 
обогрели, пообещали при
слать подводу.

Два месяца вместо два
дцати дней длился этот рейд 
в тыл врага. За участие в 
нем Шура Зайкова награж
дена орденом Красной Звез
ды. Три месяца отважная 
партизанка пролежала в 
госпитале, а когда встала 
на ноги, снова взялась аа 
оружие. И только в октябре 
1944 года вернулась домой.

А Николай пошел даль
ше дорогами войны. Щуря 
ждала его и верила, что он 
вернется, что не тронет его 
вражья пуля. В 1946 году 
они снова встретились, по
женились и решили не уез
жать из тех мест, что защи
щали в годы войны.

Супруги Дмитриенко жи
вут в Оленегорске, вырасти
ли троих сыновей и дочь. 
Кроме боевых наград у Ни
колая Васильевича есть 
знаки отличия и за безупреч
ный труд на Оленегорском 
горно-обогатительном ком
бинате. И среди них — ор
ден Ленина. II. В. Дмит
риенко — Почетный граж
данин города. Шесть созы
вов избирался он депута
том городского Совета.

Александра Ивановна и 
Николай Васильевич частые 
гости у школьников Олене
горска.

А. ТЕЛЬМ  И НО В А, 
бывшая партизанка от
ряда «Большевик За
полярья», 

гор. Мончегорск.

КНИГА НА ПОЛКЕ
В фонде научно - техни

ческой библиотеки Ковдор
ского ГОКа — 35 тысяч книг 
и 35 тысяч информацион
ных изданий. Кроме того, 
библиотека выписывает 170 
наименований журналов и 
каждый год пополняется 
почти двумя тысячами книг.

В основу комплектации 
взят профиль производст
венной деятельности комби
ната. Недостающие издания 
читатели получают через 
межбиблиотечный абоне
мент. А это ежегодно 300 
книг и статей.

Одна из форм пропаганды 
технической книги — дни 
информации. Незаменимые 
помощники в этом начина
нии информаторы в цехах. 
Особенно надо отметить по
стоянных помощников, это: 
Ж- А. Маркив (цех КИПиА), 
Л. П- Агапова (цех завод
ских лабораторий), Т. И. 
Портянченко (рудник «Же
лезный»), 3. Д. Прокофье

ва (обогатительный ком
плекс), Т . 3. Яблоновскзя 
(цех сетей и подстанций), 
Г. Кувайцева (ремонтно-ме
ханический цех).

Именно благодаря цехо
вым информаторам число 
читателей в этих коллекти
вах увеличилось до поло
вины работников цехов.

К  сожалению, не везде 
осознают важность и необ
ходимость работы с техни
ческой литературой, не во 
всех цехах идут навстречу 
библиотекарям. Разными 
причинами оправдывают не
желание сотрудничать в це
хе технологического транс
порта, энергоцехе, цехе под
готовки производства.

Постоянных читателей в 
научно - технической биб
лиотеке комбината — 1.634 
человека. Для них ежеме
сячно проводим выставки 
литературы, а списки новых 
поступлений также ежеме
сячно направляем в цеха.

---------- #  Советую
Библиотекарей волнует 

еще одно обстоятельство. 
Около пятисот инженерно- 
технических работников 
комбината — наши читате
ли. Факт, вообще-то, поло
жительный. Но если взять 
том и два-три года его не 
обменивать, то вряд ли 
можно говорить о дружбе 
е книгой и о пользе от это
го. Таких должников нема
ло.

Особенно волнует отноше
ние к книге молодых спе
циалистов. За последние три 
года на комбинат пришло 
39 специалистов с высшим 
образованием и 125 со сред
ним специальным. Но ведь 
13 специалистов с высшим и 
95 со средним в библиотеку 
не обращались ни разу. Как 
же они собираются попол
нять свои знания? Есть над 
чем подумать председателям 
цеховых советов молодых 
специалистов.

Е. ДНИКИЕВА,
заведующая научно- 
технической библиоте
кой Ковдорского ГОКа.

НАПРАСНО  
ОБИДЕЛИСЬ

Ученицы школы № 1 — 
подшефной школы Ковдор
ского ГОКа — Юля Маслен 
ивковя. Лю да Суржикова и 
Ира Семенова обиделись на 
Мурманскую студию телеви
дения, которая в понедель
ник, 26 января, начала ве
шание только в 14-30 и ли
шила юных телезрителей, за
нимающихся во вторую сме
ну, возможности посмотреть 
любимый кинофильм «Вра
тарь».

Будем думать, родители и 
учителя объяснили нашим 
юным адресатам, что увле
каться телепередачами не 
стоит. В их возрасте лучше 
это делать не больше трех
четырех часов в недглю. А 
иа телестудию тоже оби
жаться не стоило. Сот что

ответила на запрос редакции 
заведующая отделом про
грамм областного комитета 
по телевидению и радиове
щанию А, Ф. Жмаева:

— Каждый четвертый по
недельник каждого месяца 
на телестудии проводится 
плановая профилактика те
левизионной аппаратуры, 
предусмотренная Правилами 
технической эксплуатации 
телевизионного оборудова
ния.

Кстати, добавим от себя, 
в программах Мурманской 
телестудии об этом всегда 
сообщается.

А ЕСЛИ ВПРОК!
Пенсионерку А. Г. Карва 

совскую возмутил линейный 
контролер автобусного пар
ка, который не желал про
давать абонементные тало-

ф Вы нам писали
ны на сумму меньше, чем 
50 копеек. На запрос редак
ции отвечает начальник фи
лиала автоколонны № 1378 
М. Д. Игнатенко:

— Продажа абонементных 
талонов на конечной оста
новке автобуса не преду
смотрена, так как линейный 
контролер не является мате
риально - ответственным ли
цом. Хочу напомни гь, что 
абонементные автобусные 
талоны продаются в любых 
количествах во всех магази
нах. сберегательных кассах 
я киосках «Союзпечати» 
Ковдора.

ШКОВАОЕ
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Радуемся

В начале прошлого года 
в жилишно - коммунальном 
управлении Ковдорского 
ГОКа вступила в строй но
вая теплица. А уже в мае 
цветы, выращенные заботли
выми руками П. Т. Курки
ной (справа), И. Ф. Летни- 
ковой и др. работниц зеле
ного подразделения, радова
ли ковдорчан в дни рожде
ния или свадьбы.

На улице зима, а в тепли
не — яркая зелень листвы и 
матовая белизна цветущих 
кал.

Фото Н. Ганиевой.

9  Эвр ика !

Не приглашаю Вас
на танец

В прошлом году на стра
ницах «Рудного Ковдора» 
люди разных профессий и 
возрастов долго и обстоя
тельно обсулщали, каким 
быть дискоклубу. Нынче эту 
же,Проблему поднимает рай
онная газета. И опять со
вет дискоклуба с завид
ным упорством сводит 
все беды к. отсутствию оглу
шающей аппаратуры. А ведь 
имеется и другая сторона 
этой медали. Й  она, на мой 
взгляд, актуальнее.

Сегодня дня работников 
милиции танцевальные ве
чера — едва ли не самая 
горячая точка Ковдора

Во-первих,

ности со всеми вытекающи
ми последствиями.

В этот же вечер во Двор
це культуры произошло «Ше 
одно неприятное происшест
вие. Учащаяся Ленинград
ского техникума Галина 
Озерова, рабочая столовой 
N° 1 ОРСа Ковдорского 
ГОКа Людмила Дремина и 
учащаяся Калининского мед
училища Светлана Лудили- 
на также явились па танцы 
в нетрезвом состоянии. Сре
ди танцующих Озерова за
метила свою бывшую одно
классницу и решила выяс
нить, зачем та заходила к 
ее, Галины, знакомому маль
чику. Людмила Дремина и 
Светлана Лудилина стали у 
дверей на страже.

Вскоре энергичная беседа 
двух семнадцатилетних де
виц перешла в мордобой. 
Если учесть, что силы Озе
ровой не занимать, то мож
но понять, что не она обра
тилась на скорую помощь.

А три_ приятельницы со
количество спокойной душой продолжа-

танцующих, как правило, 
далеко превышает вес до
пустимые нормы. Я пони
маю, что Двюрец культуры 
пока единственное место в

ли веселиться. Им даже в 
голову не пришло, что слу
чившееся не только мерзко, 
но и уголовно наказуемо. 
Лишь отказ потерпевшей по-

городе, где мрлодежъ может дать заявление освободил
Озерову от уголовной от
ветственности. Но мы посла
ли в техникум сообщение о 
происшествии. Надеюсь, од
нокурсницы Озеровой най
дут нужные слова, чтобы 
оценить должным образом 
ее поведение.

Два происшествия в один 
вечер, разумеется, случают
ся не часто. Однако появле
ние молодых людей в ре- 
трезвом состоянии на тай
цах стало чуть ли не нор
мой. И почему-то никого, 
кроме работников милиции, 
эго не волнует. Равнодушно 
смотрит па подвыпивших 
юнцов дежурный админист
ратор ДК. Мало активны 
члены комсомольского опе
ративного отряда.- 

Иными словами, при пол
нейшем попустительстве мо
лодые люди получают три 
раза в неделю уроки откро
венного хамства.

Нельзя, наверное, просто 
уменьшить количество вход
ных билетов, и все. Хотя, 
тогда легче было бы пресечь 
хулиганские выходки. Но та
кой однобокий подход проб
лемы не решит. Необходи
мо смотреть и за тем, кто и 
в каком состоянии приходит.

Понимаю, что тема этапе 
новая. И меры в свое время 
решительные принимали — 
закрепляли за Д К цеховую 
дружину. Но разве это вы
ход?

А может быть, стоит рас
писать по дням, молодежи 
какого предприятия предо
ставлять большее количест
во билетов на танцевальный 
вечер? Тогда и обществен
ным организациям будет 
проще контролировать, как 
ведут себя в Д К  молодые 
рабочие, как дежурят дру
жинники.

С. ПАТЛАТЫЙ, 
участковый инспектор 
районного отдела внут- 

• ренних дел.-

отдохнуть. Ню что это за от
дых, если в зале душно и 
тесно. В кинотеатр не 
продают билетов больше, 
чем имеется мест, а здесь 
никаких ограничении. Во- 
вторых, освещение. Вернее, 
его отсутствие. В толчее 
очень просто можно и толк
нуть нечаянно. Не говоря 
уже о преднамеренном 
хамстве лод покровом тем
ноты.

1 февраля на станцию 
скорой Помощи обратился 
десятиклассник школы № 2 
Андрей Цветков: ушиблена 
челюсть и на губе рваная 
рана.

Беседую с потерпевшим. 
Сведения очень скудные: на 
Танцах его ударил парень, 
которого он даже не раз
глядел. Нахожу в Д К  дру
зей Андрея, которые в тот 
момент были рядом с ним, 
расспрашиваю, но и их ин
формация полнотой не отли
чается. Обращаюсь к пред
ставителю администрации 
Дворца: врубите нормаль
ное освещение, чтобы ребята 
опознали хулигана. На ми
нутку свет вспыхивает, но 
затем зал опять погружает
ся, в полумрак. Естественно, 
.ребята ничего не сумели раз
глядеть. А полномочный 
представитель администра
ции очага культуры не по
считал необходимым еще раз 
нарушить светом интимную 
обстановку танцев.

Только в середине следую
щего дня удалось выяснить, 
что избил Андрея шофер 
.санитарно • эпидемиологи
ческой станции В. Ю. Па- 
шичев, 27 лет от роду, 
склонный к злоупотребле
нию спиртным. Уже с утра 
в воскресенье был выпив
ши. К вечеру, что называ
ется, дошел до кондиции и 
пошел искать развлечений. 
Будем теперь привлекать 
его к уголовной ответствен-

Пост ГАИ

Разворот
без

тхх оглядки
Водитель Н. С. Бреев на

П.б гласит: «при повороте 
налево (развороте) вне пе
рекрестка водитель должен 
уступить дорогу встречному 
и завершающему обгон по
путному транспорту».

Бреев повернул, не огля
машине УАЗ-451, принадле- дываясь. А за ним сзади шел
жашей ОРСу Ковдорского ГАЗ-52. Столкновения избе-

ОКа, развозит продукты, жать не удалось. Постраца-
Следуя по улице Слюдяной 
в направлении автозапра
вочной станции, он вдруг 
решил развернуться. Что и 
сделал.

Такая ситуация преду
смотрена Правилами дорож
ного движения, введенными 
с 1 июня 1980 года. Пункт

ла машина нарушителя.
Н. С. Бреев привлечен к 

административной ответст
венности, комиссия наложи
ла на него штраф 30 рублей.

Б. ПЕТР У К,
госавгоинспектор Ков
дорского РОВ Д.

ф  Возмущаюсь

Мусор на ветер
Добро бы до ямы донесли,Понимаю, что об этом го

ворить не принято. Но ведь 
и молчать дальше нельзя. 
У 16-квартирного дома № 8 
на ул. Кошица имеется де
ревянное строение типа «все 
удобства во дворе». А рядом 
— выгребная яма. Почему 
ее до сих пор не ликвидиро
вали — непонятно. Посколь-

а то выбрасывают около, 
под забор садиков или пря
мо на дорогу. Ну и, естест
венно, как только поднима
ется ветер — все летит на 
детские площадки.

Все мы знаем, что ежегод
но много двухэтажных до
мов капитально ремонтиру

ку бытовой мусор в городе ют, проводят отопление, ка-
вывозят два раза в день. Все 
привыкли, все довольна. И 
никакой антисанитарии.

Рядом с этим старым до
мом высятся современные 
благоустроенны е дома: 
ул. Кошица Ns 6 — на 70 
квартир, №  12 — на 100 
квартир (принадлежит Ж К К

нализацию. И мне кажется, 
что в этом году дом Nt 8 
на ул. Кошица должен быть 
первым на очереди. А для 
проведения разъяснительной 
работы среди жильцов до
мов на Кошица № 6 и 12 и 
№ 10 в Микрорайоне — ка
питальных затрах вообще не

треста «Ковдорстрий»). Да требуется. Думается, это по 
еще дом № 10 в Микро
районе.'

И квартиросъемщики всех 
трех благоустроенных домов 
в любое время суток несут 
мусор в выгребную яму.

силам управдомам, старшим 
подъездов и остальным ак
тивистам.

Я так понимаю, что воспи
танники детских садов «Чай
ка» и «Солнышко» им ска

А рядом со злополучной жут спасибо за внимание.
ямой, буквально в пяти мет
рах, — территории детских 
садов «Чайка» и «Солныш
ко».

Е. БОРОДИН.
ассенизатор жилищно- 
коммунального управ
ления.

1 / "

Вечно провоцируют
Сестренке Оксане 4 года. 

Как-то, заглядывая в со
седнюю комнату, она сказа
ла:

—  Наташа/закрой дверь, 
чтобы я не подглядывала.

С. НАЗАРКИН, 
ученик 3 класса «Г» 
школы № 1.

Опечатка
Дочери Кагюше исполни

лось семь лет. Нынче она 
пошла в 1 класс. Уже на
училась читать и пересказы
вать. И вот как-то она по
ведала:

— Мама, я в календаре 
сегодня такую интересную 
картинку видела! Мама ку
пает малыша в ванне, а он 
кричит: «Нельзя загрязнять 
окружающую субботу!».

Роса на сене
Летом мы отдыхали в де

ревне. У бабушки собралось 
много внучат, в тихий час 
их было не уложить — все 
баловались. Однажды Катю 
наказали, положили спать 
одну на сеновале. На второй 
день провинилась сестренка. 
Но Катя се успокоила:

— На сене знаешь как хо
рошо! Поплачешь - попла
чешь' и уснешь.

В отчете ке значится
Перед школой сестра 

опросила Катю:
—: А почему ты зубы не 

почистила?
— А зубы у нас не про

веряют!
А. ЛОБКОВА. 

воспитатель яслей-сада 
«Солнышко».

Разобрались
Юрику — 6 лет, Сергею— 

7 лет, они двоюродные 
братья.

Юрик говорит:
— Ты, Сергей, мой двою

родный брат.
— Нет, это ты мне дваЮ- 

родный, а Антошка твой — 
мне дваАнтошечный, Светка 
моя — тебе дваСветочная, 
а я тебе — дваСережечный.

Л. РЫБИНА, 
монтер пути станции 
Ковдор.

Редактор Я- МАХЛИН.

ф  Футбол

За финишем— старт
Зимний футбольный турнир на приз 

спорткомплекса завершился. В рас
пределении мест неожиданностей не 
было: первое место занял «Обогати
тель», второе — «Строитель», третье 
— «Север».

Соревнования эти — этап подготов
ки к новому футбольному сезону. Они 
должны были помочь определить круг 
кандидатов в сборную, защищающую 
спортивную честь города в областных 
турнирах. В связи с этим надо отме
тить, что в большинстве случаев фут
болисты не могут реализовать даже 
стопроцентные ситуации у ворот. А 
как показал прошлый сезон, именно 
это и подвело ковдорекмй «Горняк».

Турнир прошел интересно, матчи 
были бескомпромиссными и острыми. 
На финише разыгрались школьники, 
«Горняк» и особенно «Ремонтник». И 
наоборот сдал позиции хорошо стар
товавший «Мотор». Футболистам 
спецСМУ, школы № 1 эти соревнова
ния, должны помочь успешно'высту
пить в первенстве района, которое на
мечено открыть 22 февраля.

На торжественном закрытии тур
нира заместитель председателя проф
кома комбината В. Г. Чмихайленко 
вручил призерам кубки, вымпелы, ди
пломы и призы. Футболисты предла
гали было организовать второй круг 
соревнований. Но перестраиваться 
было поздно, мнение участников ор
ганизаторы учтут на будущий год.

В. БУХТЕЙ. 
заместитель главного судьи.
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А л л о !  В а с  с л у ш а ю т !
Местком 82-42
Отдел кадров 86-20
Юрисконсульт 86-54
Машбюро 82-42
Плановый отдел 86-0!
Технический отдел 86-96
Главный бухгалтер 86-30
Расчетный отдел 86-05 I
Отдел общественного питания 86-0! |
Промышленный сектор 71-626 |
Продовольственный сектор 71-140
Орготдел 86-02
Директор базы 86-03
Бухгалтерия базы 86-04
База 82-43
Хлебозавод , 86-07

И ЗМ ЕНЕН И Я, ДО ПО ЛНЕНИЯ
РЕД АКЦ И Я газеты «Знамя пятилетки» 83-75 
Районная типография 88-05
РАЙКОМ ВЛКСМ, 2-й секретарь 71-955

РАЙИСПОЛКОМ 
Роно, заведующий 71-176
Инспекция по закупке сельхозпрод. 71-407
Райплан 71-054
Ю РИ Д И ЧЕС КАЯ консультация 87-65
КЛ У Б  юных техников 71-090
Профилакторий ГОКа «Ковдорслюда» 71-517
КОНТОРА «Вторсырье», Горняков, 1 71-765
Склад РМЦ Ковдорского ГОКа 73-965
НАЧАЛЬНИК ОТиЗа Ковдорского ГОКа 83-1-5 
Зам. директора КГОКа по кап. стр. 7-12-22 

*  *  *

На этом редакция заканчивает публикацию мини- 
гелефонного справочника. Возможно, он хоть в ка
кой-то степени помог читателям и приручении этого 
чуда прошлого века — телефона. Остается надеяться, 
что выход полноценною справочника не заставит 
себя долго ждать,

Даем 
сп равжсуТ

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЫУРЫ ИМЕНИ
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
16 февраля — Универси

тет педагогических знаний
(19).

19 февраля — Концерт 
воспитанников детской му
зыкальной школы (19).

20 февраля — Парад ок- 
тябрятских звездочек «Лети 
от отцов к сыновьям герои
ческих дел эстафета» (13); 
Торжественное собрание об
щественности города, посвя
щенное Дню Советской Ар
мии и Военно-Морского 
Флота (17); Цеховой вечер 
коллектива обогатительного 
комплекса (19).

КИНО
14 февраля — «Суета су

ет» (12, 14, 16).
15 февраля — «Илья Му

ромец» (14); «Летняя по
ездка к морю» (16, 18).

17 февраля — «Безответ» 
пая любовь» (17, 19, 21).

19 февраля — «Верой я 
правдой», в двух сериях (17, 
20).

20 февраля — «Мы поку
паем пожарную машину»
(10-40).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
13— 15 февраля — «П озд

ние свидания» (13-го: 12, 
16, 18-15, 20, 22-15; 14- 
15-го: 12 и 20).

14— 15 февраля — «Дач
ная поездка сержанта Цы- 
були» (14, 16, 18-15, 22-15).

16— 19 февраля — «Точка 
отсчета» (12, 14, 16, 18-15, 
20. 22-15).

16 февраля — Творческий 
портрет артиста кино В. В, 
Тихонова (18-15).

+
, СНАЧАЛА 

РЕПЕТИЦИЯ
В воскресенье. 15 февра тя, * 

15 часов во Дворце культуры 
Ковдорского ГО Ка состоится г<?- 
петиция хора ветеранов вели
кой Отечественной войны, Про
сим прийти всех, кто . примет 
участие в вечере, посвмце’Швм 
Дню Советской Армии и Воен
но-Морского Флота.

+
БОЛЬШОЙ
ВЕРНИСАЖ

Во Дворце культуры Ко»тер
ского ГОКа готовится большая 
выставка самодеятельных ху
дожников города. Все. желаю
щие принять в ней участие; 
приглашаются в Д К  15 февраля 
в 12 часов.

+
ДОЛГОТА ДНЯ

10 февраля день продол
жался 7 часов 14 минут.

К 15 февраля он увели
чится на 42 минуты. Солнце 
взойдет в 9 часов 04 мину
ты , зайдет —  в 17 часов.

20 февраля долгота дч* 
составит 8 часов 35 минут.

*
... И ПРОСТО 

КОНСУЛЬТАЦИЯ
Участковые инспектор* 

Ковдорского РОВД ведут 
прием граждан в помеще
нии общественного пункта 
охраны правопорядка Ков
дорского ГОКе (ул. Побе
ды , 4):

Лейтенант милиции В. И. 
Матюнин —  по вторникам 
(с 17 до 19 часов) и пятни
цам (с 16 до 18 часов);

Младший лейтенант мили
ции С. П. Патлатый —  п» 
понедельникам и четвергам 
(с 18 до 20 часов).
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